

el SNS sigue teniendo problemas de viabilidad

# La CEOE reclama una reforma más profunda de la sanidad

Los empresarios dicen que se ha centrado en exceso en la farmacia. Piden menos IVA, más colaboración público-privada y un pacto global.

**DIARIO MEDICO.** Laura G. Ibañes | [laura.gutierrez@diariomedico.com](mailto:laura.gutierrez@diariomedico.com) | 29/07/2013 00:00

---

La Confederación Española de Organizaciones Empresariales (CEOE) ha aprobado una declaración institucional que aúna la postura de todos los empresarios ante las reformas políticas que se están acometiendo en materia de sanidad y de dependencia. Y la conclusión de los empresarios es clara: "Entendemos en la actual situación de crisis las recientes reformas en el SNS, que están intentando mejorar su sostenibilidad vía ahorros y búsqueda de eficiencia, aunque no profundizan lo suficiente como para poder ser consideradas como una reforma estructural del modelo, como sería deseable", reza el documento firmado por la Comisión de Sanidad de La CEOE, presidida por Miguel Mirones.

Según los empresarios, "muchas de las medidas adoptadas se han centrado en reducir la factura pública de medicamentos y productos sanitarios, tanto desde el lado de la demanda como de la oferta, y es necesario decir que estas medidas no dan más de sí, afectando gravemente a los agentes del sector, ya que se corre el riesgo de anular la capacidad de investigación e innovación de la industria". Según la CEOE, se está poniendo ya en peligro a los agentes del sector y el empleo.

Por ello, los responsables empresariales apelan a alcanzar el manido Pacto por la Sanidad, "que aúne a todas las partes implicadas, no sólo desde el plano político sino también con los agentes económicos que operan en la sanidad", con el objetivo de "diseñar un marco de reformas consensuadas, con seguridad jurídica y estabilidad, imprescindibles para el adecuado funcionamiento de la sanidad".

Y en ese contexto, los empresarios alertan de que, "a pesar de los esfuerzos de las distintas administraciones, el SNS sigue teniendo problemas de viabilidad que exigen la adopción de medidas estructurales y urgentes", como demuestra "la nueva deuda con proveedores y prestadores de servicios generada en 2012, de más de 6.000 millones con la industria y tecnología sanitaria" y de más de 1.000 millones con las oficinas de farmacia. Unos impagos que, según los empresarios, casan mal con "la bajada reiterada de los precios de los medicamentos y de los conciertos con la sanidad privada".

La CEOE se posiciona también en su declaración sobre los grandes asuntos sanitarios del momento:

### **Público-Privada**

Los empresarios dicen defender un "sistema sanitario público, universal y equitativo, de financiación pública y cuya planificación y evaluación sea competencia de las administraciones públicas". Pero apelan también a que se comprenda que los modelos de colaboración público-privada "no significan privatización de la sanidad ni disminuyen los derechos de los ciudadanos, ya que los centros hospitalarios siguen siendo de titularidad pública".

### **Farmacia**

En materia de farmacia critican las rebajas de precios y "la falta de justificación que tiene dar prioridad a los genéricos sobre los innovadores a igualdad de precio", así como "la exclusión de determinados fármacos prescritos de la dispensación a través de las farmacias". También defienden que las boticas precisan garantizar cierto margen operativo real para asegurar su sostenibilidad y defienden el actual modelo de farmacias.

### **Cartera de servicios**

Exigen una mayor definición de la cartera de servicios, en la que participen los sectores empresariales implicados para valorar mejor "la innovación y asegurar la unidad de mercado". Alertan de que el copago en transporte sanitario no urgente "generará problemas de aplicación y va a suponer un coste social y económico no previsto".

### **Subida del IVA**

La CEOE advierte del fuerte impacto de la subida del IVA no sólo para las compañías sino también para los hospitales públicos y el paciente en lo que respecta a las prestaciones de dependencia, por lo que reclaman su implantación escalonada y previa evaluación.

## **Más 'turismo' y más seguro privado**

---

La declaración firmada por Miguel Mirones, presidente de la Comisión de Sanidad de la CEOE, apela a impulsar medidas de incentivación fiscal de los seguros privados tanto sanitarios como de dependencia, que descarguen al sistema público. En paralelo reclama medidas para atraer turismo sanitario y propone trasladar a las mutuas de accidentes la gestión de la incapacidad temporal.